

par l'OLP n'a aucunement servi à faire avancer la cause palestinienne, nous doutons que l'utilisation prolongée par Israël de la force militaire au Liban ajoute vraiment à la sécurité à long terme d'Israël.

Nous n'avons pas davantage été neutres vis-à-vis du problème palestinien, dans sa dimension tant humanitaire que politique. Tous connaissent le soutien accordé par le Canada aux besoins humanitaires des Palestiniens. Au fil des ans, nous avons contribué 70 millions de dollars américains à l'UNRWA. Des 2,55 millions de dollars que nous avons destinés à l'aide humanitaire au Liban depuis le début de l'invasion en juin, près d'un million a été affecté expressément à l'UNRWA.

Ce qui est peut-être moins connu, c'est la contribution que nous avons faite par l'entremise des organisations non gouvernementales, particulièrement en ce qui concerne l'établissement de programmes médicaux et éducationnels pour les Palestiniens en Cisjordanie et à Gaza.

Sur le plan politique, nous avons appuyé les droits et aspirations légitimes des Palestiniens. Nous appuyons leur droit de participer activement aux négociations sur leur avenir, tout comme la nécessité pour les Palestiniens d'une libre expression politique à l'intérieur d'un cadre territorial. Nous appuyons leur droit à une patrie à l'intérieur d'un territoire clairement défini, la Cisjordanie et la bande de Gaza. Nous n'avons jamais fait nôtre l'opinion voulant que les Palestiniens aient déjà une patrie, à savoir la Jordanie.

Les événements au Liban ont grandement accentué l'intérêt de la communauté internationale vis-à-vis du problème palestinien qui, avec le maintien de la sécurité d'Israël, est au coeur du différend arabo-israélien. On s'est de plus en plus préoccupé de la situation des Palestiniens et de leur tragédie, étant donné leur conscience nationale en devenir et leur identité en tant que peuple. Et ce phénomène s'est manifesté le plus clairement aux Nations Unies.

Le conflit arabo-israélien se déroule en grande part aux Nations Unies et au sein d'autres instances internationales. Sur ce théâtre, les Arabes sont passés à l'offensive tandis que les Israéliens restent largement sur la défensive. Au cours de la dernière année, les Arabes ont accentué leur campagne politique contre Israël dans presque toutes les instances internationales, présentant à la seule Assemblée générale plus de 40 résolutions distinctes. Ces